Los autónomos calculan que la subida de cuotas costará 5.700 millones

SEGURIDAD SOCIAL/ El rechazo de los partidos políticos agua la propuesta de aumento de cotizaciones para los próximos tres ejercicios, que elevaría la recaudación del RETA en más de 1.900 millones al año.

Gonzalo D. Velarde. Madrid

Más de 5.700 millones de euros en un periodo de tres años es lo que calculan los autónomos que costaría la subida de las cotizaciones a la Seguridad Social propuesta por el Gobierno. Un media de algo más de 1.900 millones de euros anuales entre 2026 v 2028, según los primeros cálculos elaborados por la Aso-ciación de Trabajadores Autónomos (ATA). Eso sin tener en cuenta a los nuevos trabajadores por cuenta propia que se darían de alta en el Régimen Especial (RETA) durante el transcurso del despliegue de las nuevas tablas planteadas desde el Ministerio de Seguridad Social. El aumento del esfuerzo requerido llevaría al sistema, que ahora cuenta con 3,4 millones de trabajadores de alta, a recaudar casi 19.000 millones de euros anuales, un 46% más que en la

Unas cifras que no han hecho sino ahondar en el rechazo que desde un primer momento ya expresó la principal asociación representante del colectivo, pero al que ahora además se ha sumado la mayoría de los grupos parlamentarios, que se han mostrado contrarios a llevar a cabo un incremento de cotizaciones a los autónomos en 2026, y los dos años siguientes.

"Estos datos refleian el tamaño del sablazo. Es desproporcionado, los autónomos no lo aguantarían", asegura el vicepresidente de CEOE y presidente de ATA, Lorenzo Amor, en declaraciones a EX-

Cabe recordar, tal como ha

venido desgranando este dia-

rio de la propuesta oficial del departamento de la ministra Elma Saiz a la que ha tenido acceso, que el planteamiento de partida pasa por un incremento de las cuotas sostenido durante los próximos tres años para la totalidad de los trabajadores por cuenta propia. Subirían las aportaciones en los quince tramos en los que se distribuye el régimen de cotización en función de los rendimientos netos. Es decir, los autónomos pagarían más con independencia de su nivel de ingresos, si bien este recargo sería mayor a medida que aumenta el nivel de ingresos. Concretamente, la propuesta recoge una subida de cuotas para 2026 de entre 208 euros y 2.474 euros anuales. Respecto al presente ejercicio el incremento de las cotizaciones se situaría entre los 416 euros y casi 5.000 euros anuales para 2027. Hasta llegar al final del trienio: los autónomos estarían pagando en 2028 entre 625 euros y casi 7.500 euros más en el conjunto del ejercicio en comparación con 2025.

Fuentes de Seguridad Social consultadas por EXPAN-SIÓN explican esta propuesta



El vicepresidente de CEOE y presidente de ATA, Lorenzo Amor

como parte del acuerdo alcanzado en 2022 por el cual se estableció el tránsito y despliegue del actual sistema de cotización por rendimientos netos que debe finalizar en 2032, cuando los autónomos estarían cotizando ya en función de sus ingresos reales.

Además, recuerdan desde Seguridad Social que el modelo se adopta en virtud de una recomendación del Pacto de Toledo que conmina al Gobierno a establecer un sistema que además eleve la protección de los trabaiadores. "Más cotizaciones también supone mayores pensiones", señalan fuentes del Ejecutivo a EX-PANSIÓN.

No obstante, lo que critican desde ATA es que este escenario de cotización por ingresos reales se deba alcanzar a costa de un incremento de las cuotas y, sobre todo el nivel concreto de la subidas propuestas. Cabe recordar que solo para 2026 la subida propuesta, que oscilaría entre el 4% v 35% rebasaría sobradamente la inflación prevista para el conjunto de este año. Mientras que para el final del despliegue el aumento de cotizaciones respecto al nivel actual sería de entre el 11% y el 104%, llegándose a duplicar la cuota exigida para los autónomos con rendimientos netos por encima de los 6.000 euros mensuales.

Todo esto, en un contexto en el que, además, los autónomos son el colectivo sobre el que más impacta el reguero de medidas aprobadas por el ejecutivo con cargo a los costes laborales, como la sostenida subida del salario mínimo interprofesional y la aplicación del mecanismo de equidad intergeneracional, al que La propuesta del Gobierno acarrea una subida de entre el 4% y el 35% para el próximo año

se suman el destope de las bases máximas y la cuota de solidaridad. Además, el colectivo ha tenido que hacer frente en los últimos años a incrementos de los costes operativos y de funcionamiento de más del 20% por la escalada de la inflación. Y son también un agente que sufre la problemática del incremento de los costes de los alquileres, por los locales comerciales.

Oposición política

Por lo que en esta vorágine de costes que afronta el colectivo, la propuesta del Ministerio de Seguridad Social ha a recogido prácticamente el único apoyo del PSOE. Desde PP. Vox. Junts, ERC v Sumar ya se han posicionado públicamente en contra de la medida del departamento de la ministra Elma Saiz.

Según ha podido saber EX-PANSIÓN, también Coalición Canaria se sumaría a esta negativa en el Congreso, lo que haría inviable la aprobación de la subida.

Cabe recordar que para aprobar las nuevas cuotas sería necesaria la modificación del real decreto ley que fijó las tres primeras (para 2023, 2024 y 2025), en el que se establecieron las bases del nuevo sistema de cotización de los autónomos. Por lo que las nuevas tablas deberían de aprobarse por real decreto ley y posteriormente ser convalidadas en el Congreso de los Diputados. Tarea que en este momento se le antoja imposible al Gobierno.

Editorial / Página 2

Alemania permitirá a los jubilados trabajar y ganar 2.000 euros al mes libres de impuestos

Anne-Sylvaine Chassany.

Financial Times

Los alemanes que opten por trabajar después de la edad de jubilación podrán ganar hasta 2.000 euros al mes libres de impuestos, como parte de la iniciativa del canciller Friedrich Merz para abordar la escasez de mano de obra v reactivar la mayor economía de Europa. El Ejecutivo calcula que la medida costará 890 millones de euros al año desde su entrada en vigor, el 1 de enero, según el borrador del plan al que ha tenido acce-

so Financial Times. Se espera que el llamado plan de pensiones activo, una promesa de campaña de Merz, sea aprobado con los socialdemócratas el miércoles. La coalición de Merz intenta mitigar el impacto del envejecimiento de la fuerza laboral del país, mientras la economía lidia con la escasez de trabajadores cualificados tras tres años de estancamiento. La iniciativa es un cambio estructural introducido por la coalición, como parte de un plan de reformas más amplio.

Según se explica en el proyecto de ley, "el mercado laboral alemán se enfrenta a desafíos estructurales como resultado del cambio demográfico. La generación de los baby boomers se irá jubilando en los próximos años v el número de jóvenes que se incorporan al mercado laboral es inferior. Esto está provocando una escasez de trabajadores cualificados en muchos sectores". Aunque trabajar después de la jubilación está permitido en Alemania, como en gran parte de Europa, Berlín quiere hacerlo más atractivo con exenciones fis-

Grecia también ha incentivado el trabajo después de la jubilación, con cierto éxito. Desde que Atenas permitió a los jubilados conservar sus pensiones completas y someter sus ingresos adicionales a un tipo impositivo reducido del 10%, el número de jubilados que trabajan pasó de 35.000 en 2023 a más de 250.000 en septiembre, según el Ministerio de Trabajo

Alemania se enfrenta a algunos de los retos demográficos más graves de Europa, dado que habrá 4,8 millones de trabajadores (el 9% de la fuerza laboral) que se jubilarán para 2035, lo que incidirá directamente en su estado de bienestar y su economía. Además del menor número de trabajadores, Alemania tiene la jornada laboral media más corta de todas las economías de la OCDE. Mientras tanto, la proporción de trabajadores a tiempo parcial se ha duplicado.



El canciller alemán. Friedrich